

MAZAL TOV - FÉLICITATIONS

le Président, le C.A. et le Kahal présentent leurs sincères félicitations et leurs vœux de bonheur à notre Rabbin et Mme. Ronen A, Abitbol et à la famille de Rabbi et Mme. Yedidya Ohayon pour la naissance d'une fille dans le foyer de Israël et Hadassa Abitbol, Mazal Tov Mazal-Tov à M. et Mme. Joe Peretz et M. et Mme Raphaël Dadoun pour la naissance d'un garçon dans le foyer de Michael Yehouda Meir et Lea Dadoun

NAHALOT - CE CHABBAT NOUS ÉLEVONS LA MÉMOIRE DE:

Tamar Fhima Z"l 10 Kislev - 28 Nov.
Raphaël Assouline Z"l 13 Kislev - 1 Dec.

KIDDOUCH CHABBAT

Est offert par: La Communauté Hékhhal Shalom

SÉOUDA CHÉLICHITE

Est offerte par: La Communauté Hékhhal Shalom

ÉVÉNEMENTS HÉKHAL SHALOM

VOUS INVITE À PARTICIPER À UNE CHAÎNE DE LECTURE DES TÉHILIM TOUS LES DIMANCHES À 10 am

À LA SYNAGOGUE. LA FORCE DES TÉHILIM EST PARTICULIÈREMENT PUISSANTE POUR EXPRIMER NOTRE RECONNAISSANCE OU NOTRE ESPOIR ENVERS HASHEM ET PEUT DÉCHIRER MÊME ANNULER DES DÉCRETS QUI PÈSENT SUR LE PEUPLE OU UNE PERSONNE - BH QUE PAR LE MÉRITE DE CETTE LECTURE, HASHEM ENVOIE LA DÉLIVRANCE, LA SANTÉ ET LA RÉUSSITE À TOUS

ANNONCES HÉKHAL SHALOM

Soyez présent lors des élections de notre Communauté qui auront lieu le Dimanche 10 Décembre 2017

KOLLEL HEKHAL SHALOM

DÉDIÉ À LA MÉMOIRE DE ÉLIRAN ELBAZ Z"l ET À LA MÉMOIRE DE YAACOV SALTIEL Z"l

VOUS POUVEZ AUSSI COMMANDITER LES COURS DE TORAH POUR LA REFOUAT CHÉLÉMA, LÉ ÎLOUY NICHMAT, ET HATLAHA DE...
UNE JOURNÉ \$52.00, UNE SEMAINE \$180.00

septième jour il cessa toute création. Ceci est le fondement de notre croyance. Aussi, le Kiddouch est une déclaration et une reconnaissance du pouvoir du Créateur perçu à travers la création du monde et la sortie d'Égypte. **2-** Il faut éviter d'utiliser du vin ayant passé la nuit en étant découvert, même si le vin en question se trouvait dans une armoire ou au réfrigérateur. A posteriori (qu'il n'y a pas un autre vin) il sera possible de l'utiliser. **3-** Il ne faut pas utiliser le vin restant dans un verre duquel on a bu, celui-ci est inapte pour la Mitsva. **4-** Le verre utilisé pour la Mitsva du Kiddouch doit avoir un volume minimal, sans quoi on ne se rendrait pas quitte de la Mitsva. Selon l'opinion du Rambam le volume minimal est équivalent à ≈ 8,6 cl **5-** Nos Sages disent: «Quiconque fera une bénédiction en ayant un verre rempli, méritera d'être comblé par le Créateur du monde» (Talmud Bérakhot 51a). Donc on remplit le verre mais pas à ras jusqu'au bord, car une partie du vin risque de se renverser en tenant le verre, ceci ne fait partie de l'honneur dû à la Mitsva. Il suffit d'accomplir cette exigence de la Halakha en remplissant le verre à un millimètre du bord **6-** On suréleva le verre au-dessus de la table à plus de 10cm afin qu'il soit visible par tous les membres de la famille **7-** Pour témoigner de l'affection et de l'empressement pour la Mitsva, il faudra prendre le verre avec ses deux mains. Ensuite, il faudra le tenir dans sa main droite sans utiliser la main gauche, et ce, afin de montrer notre joie en faisant la Mitsva. **8-** D'après la Kabbale, c'est une autre personne qui présentera le verre de vin au maître de maison en le tenant avec ses deux mains. **9-** Aussi d'après la Kabbale il est recommandé de verser trois gouttes d'eau dans le verre de vin avant de commencer le Kiddouch. **10-** Lorsque l'on se rassemble autour du maître de maison pour le Kiddouch, chacun se doit d'écouter attentivement chaque mot prononcé, sans quoi on ne se rendrait pas quitte de son devoir. **11-** Dans certaines communautés on a l'habitude de chanter le Kiddouch avec le maître de maison en s'abstenant de réciter les bénédictions au début et à la fin de chaque passage. **12-** Si la personne récitant le Kiddouch ne prononce pas correctement les mots du Kiddouch, chacun récitera tout le Kiddouch à voix basse afin de se rendre quitte de son devoir. Dans ce cas, il faudra agir avec finesse et discrétion afin de ne pas vexer la personne en question. **13-** Si une personne est dure d'oreille elle devra réciter soi-même le Kiddouch car le risque de manquer des mots est pratiquement inévitable. **14-** Il faut boire au moins 4,4 cl même s'il s'agit d'un grand verre. Cette quantité représente la majorité du volume minimal d'un verre de Kiddouch. **15-** Une personne rencontrant des difficultés pour boire la quantité précitée, se suffira de goûter le vin et le transmettra à une autre personne afin que celle-ci en boive la quantité requise.

INFORMATION: www.hekhalshalom.com

Communauté Sépharade Hékhhal Shalom,
Synagogue - Kollél - Mikvé - Salle des fêtes
825 Grattan, Ville Saint-Laurent, H4M 2G4,
Tél: 514 747-4530 - Fax: 514 747-5283 - Mikvé: 514 747-7707

CHABBAT SHALOM

LE BULLETIN HÉBDOMADAIRE DE NOTRE COMMUNAUTÉ

VOL. 4 No.32
CHABBAT 25 NOVEMBRE 2017
7 KISLEV 5778

PARACHA VAYÉTSÉ

Allumage des bougies
du Chabbat: 15:59
Sortie du Chabbat: 17:05



Horaire des Offices - 2017 - 5778

Chabbat 25 Novembre 2017 - 7 KISLEV 5778

Chahrit: 8:15

Mincha - Seouda Chélichite
suivie d'Arvit: 15:30

Dimanche 26 Novembre 2017 - 8 KISLEV

Chahrit: 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 15:55

Lundi 27 Novembre au Jeudi 30 Novembre 2017

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Minha suivie d'Arvit: 15:55

Vendredi 1 Décembre 2017 13 KISLEV 5778

Chahrit: 6:00 - 7:00 - 8:00

Mincha suivie d'Arvit: 15:55

Allumage de Bougies: 15:55

APHORISME DE NOS SAGES

Le Baal Chem Tov perdit son père, le tsaddik caché Rabbi Eliézer, à l'âge de cinq ans. Les derniers mots que son saint père prononça avant de mourir furent : « Yisrolik, ne crains rien si ce n'est D.ieu Lui-même. Aime chaque Juif, sans exception, de toute la profondeur de ton cœur et avec le feu de ton âme, peu importe qui il est ou comment il se comporte. » (fr.chabad.org)

PARACHA VAYÉTSÉ

Le voyage de Jacob



Yaâkov quitte ses parents pour aller vivre chez son oncle Lavan dans ce pays lointain: HARAN. la Mésopotamie. Il n'a plus de famille, il n'est pas fortuné et il est un homme célibataire. Avant de quitter Erets Israël, à la sortie de Canaan, Yaâkov se couche et rêve. Il rêve d'une échelle qui a son socle à terre mais dont le sommet se perd dans le Ciel. Les anges utilisent ce moyen de transport pour passer de la Terre au Ciel.

Yaâkov, dans cette prophétie est spectateur. Une voix céleste pourtant lui annonce des promesses qui auront le mérite d'atténuer les angoisses du troisième patriarche.

C'est dans notre Paracha que D.ieu se révèle à Yaâkov et le gratifie d'une bénédiction très particulière: «Oufartsta yama vakedma, tsafona vanekba». Ce qui signifie: Et tu t'étendras à l'ouest et à l'est, au nord et au sud. Avraham et Its'hak avaient eux aussi reçu une bénédiction divine stipulant que leurs descendants hériteront de la terre d'Israël, mais leurs bénédictions étaient limitées. La bénédiction de Yaâkov, par contre, est «Oufaratsta», "Et tu t'étendras". C'est à dire qu'elle ne connaît pas de limites.

Grace au respect de Chabbat

Par quel mérite Yaâkov reçut-il donc une bénédiction d'une telle ampleur? Il est écrit dans le Midrach que cette bénédiction lui fut accordé grâce au respect du Chabbat.

Avraham et Its'hak, certes, ont également observé toute la Torah, ce qui inclus donc le Chabbat, mais la Torah ne spécifie pas plus que cela, les concernant, l'observance du Chabbat.

Dans le cas de Yaâkov, par contre, la Torah le spécifie. Il est écrit en effet: «Veye'han et péné haHir», c'est à dire: "Et il campa à l'entrée la ville". Nos sages expliquent sur ce verset que Yaâkov est entré en terre de Canaan un vendredi un peu avant le coucher du soleil et a fixé les limites de son domaine (Eirouv) pendant qu'il faisait encore jour, c'est à dire avant l'entrée de Chabbat.

Le fait que la Torah mette l'accent, dans le cas de Yaâkov, sur le respect du Chabbat, indique que son observance du Chabbat avait une supériorité vis à

Rabbin Ronen A. Abitbol



vis de celle des autres mitsvot. Pour cette raison il a obtenu cette bénédiction spéciale : «Oufaratsta». Nos sages ont ainsi énoncé la règle suivante: «Il est donné à tout celui qui se délecte du Chabbat un héritage illimité, comme il est dit 'Ainsi tu te délecteras pour D-ieu ... et tu seras nourri de l'héritage de Yaakov' ... au sujet duquel il est dit "Et tu t'étendras ...»

« Il rêva, et voici, une échelle - dressée vers la terre - et son sommet atteint le ciel ; et voici, des anges de D-ieu montaient et descendaient le long de l'échelle. » (Berechit, 28, 12).

Comment peut-on dire que les anges montaient et descendaient ? N'est-ce pas plutôt logique de dire que les anges d'abord descendaient du ciel et ensuite remontaient le long de l'échelle?

Le Midrach raconte sur le rêve de Yaakov le sens de cette vision: C'est que chaque ange représentait l'ange protecteur de chaque nation du monde et, de même que les anges d'abord montent, toutes ces civilisations ont eu un jour leurs heures de gloire. Mais au terme de leur ascension, comme les anges du rêve prophétique de Yaakov, elles redescendent toutes.

Yaakov vit une échelle qui se dressait de la terre jusqu'aux confins du ciel. Il vit un ange qui montait, et Yaakov reconnut qu'il s'agissait là de l'ange du royaume de Babylone. Cet ange gravit 70 échelons, puis redescendit, Yaakov comprit alors que ses descendants devraient subir 70 années d'exil en Babylone. Mais après avoir atteint ce soixante-dixième échelon, l'ange tomba, et Yaakov comprit qu'après 70 ans, les Juifs seraient libérés de l'exil des Babyloniens.

Puis il vit l'ange protecteur de Médie (la Perse) qui montait sur l'échelle et qui, après avoir gravi 52 échelons, tomba comme le premier. L'exil perse cesserait donc au bout de 52 années. Il vit ensuite l'ange de la Grèce qui escalada 22 échelons, et s'effondra, c'était là la durée de l'exil grec.

Enfin, Yaakov vit l'ange d'Edom (qui est Rome, ce qui correspond à l'exil actuel du peuple juif), mais cette fois-ci, l'ange s'éleva, toujours plus haut, sans jamais redescendre.

Yaakov fut saisi de stupeur. L'exil de Rome durerait-il éternellement ?

«Ne t'inquiète pas, lui répondit D-ieu, même si l'ange monte aussi haut que les étoiles, c'est Moi-même qui le ferais tomber quand son temps viendra.» (Midrach, Vayikra Raba, 68, 1).

A propos de Rêves

Dans le Traité Bérakoth (57b) il est dit qu'il y a cinq éléments représentant une soixantième (d'autres), ce sont: le feu, le miel, le Chabbat, le sommeil et le rêve.

Le feu représente un soixantième de la Géhenom (l'enfer), le miel représente un soixantième de la manne, le Chabbat représente un soixantième du monde à venir, le sommeil représente un soixantième de la mort, le rêve représente un soixantième de la prophétie.

Selon le Zohar: «certains rêves sont vrais et d'autres sont des mensonges, mais il n'y a aucun rêve qui n'ait une part de mensonge en lui».

Les rêves qui se réaliseront sont ceux du petit matin, ceux faits à votre sujet par un ami, ceux qu'on interprète au cours même de son rêve, ceux qui se répètent.

Selon Rabbi Eliézer le rêveur ne doit raconter son rêve à n'importe qui, car «tous les rêves se réalisent selon leur interprétation».

Rabbenou Be'hyé classa les rêves en trois catégories :

– **Les rêves de digestion. Celui qui va dormir avec un ventre plein, une «fumée», montant de l'estomac au cerveau, déclenche des rêves sans signification.**

– **Les rêves consécutifs à des pensées durant la journée reproduisent les désirs ou préoccupations du rêveur.**

– **Les rêves «vrais» viennent du fond de l'âme. Leur impact, leur étrangeté, leur éventuelle répétition provoquent l'émoi du rêveur et lui signalent qu'ils sont prémonitoires.**

Selon Zohar, «rien ne se matérialise dans le monde qui n'ait été d'abord révélé à une personne dans un rêve»

L'opinion de Yaakov et Lavan

« **Laban dit : "on n'agit pas ainsi dans notre contrée, de donner la plus jeune avant l'aînée" » (Béréchit 29, 26)**

Certains demandent : Comment Yaakov n'a-t-il pas pensé avant à l'objection selon laquelle ce n'est pas l'habitude de donner la plus jeune avant l'aînée ?

Le Or Ha'Haïm explique à ce propos que Yaakov estimait que c'était à Lavan de le lui dire, et qu'en outre cela ne fait pas partie des choses qui peuvent constituer un empêchement quand le père veut donner la plus jeune. Quand il a demandé « donne-moi ma femme » a priori il voulait dire Ra'hel, et Lavan aurait dû lui répondre qu'il ne pouvait pas lui donner Ra'hel avant d'avoir marié Léa. A ce moment-là, il aurait dépendu de Yaakov d'attendre jusqu'à ce que Léa soit mariée ou d'épouser Léa. Mais Lavan l'a trompé en ne lui disant rien. Il y a une autre objection : le Ba'h et le Shakh ont donné une décision selon laquelle lorsqu'il y a deux frères ou sœurs, même si l'un est plus grand en sagesse, on ne fait pas en premier lieu le mariage du plus jeune. Alors pourquoi la halakha a-t-elle été fixée en accord avec l'opinion de Lavan et non celle de Yaakov, qui voulait épouser la plus jeune ?

Le livre « Pardes Yosef » explique à ce propos au nom de Rabbeinou Ephraïm que Ra'hel et Léa étaient jumelles, et que Léa est sortie la première, suivie par Ra'hel. Or Rachi explique dans la parachat Toldot (25, 26) au nom du Midrach sur Yaakov et Éssav qu'ils étaient jumeaux, et que Yaakov tenait le talon d'Éssav pour le retarder, parce qu'il avait été formé par la première goutte, et Éssav par la deuxième. Donc l'aînesse appartient à celui qui a été créé en premier, et non à celui qui est né en premier. Le fait que Yaakov ait acquis le droit d'aînesse n'est que pour se justifier aux yeux du monde, mais en réalité, c'était Yaakov qui était l'aîné.

D'après cela, Yaakov considérait que Ra'hel était également l'aînée, puisque Léa était née la première, donc elle avait été formée en dernier. Mais Lavan pensait que Léa était l'aînée parce qu'elle était née la première, donc il n'y avait pas de contestation sur le fait que: « cela ne se fait pas chez nous »

Le Plan Divin

Que Laban soit un escroc passe encore, mais Léa, elle, comment a-t-elle pu jouer un rôle actif dans cette duperie? Comment cette femme peut-elle espérer rester mariée à Yaakov dans ces conditions? Elle n'a pas été courtisée. Cette union s'est faite sans amour; cette relation s'est construite sur le mensonge.

Le Midrash explique l'attitude de Léa, sans toutefois la justifier :

Il [Yaakov] lui [Léa] dit : « tu es une menteuse et la fille d'un menteur! Je t'ai appelée Ra'hel et toi tu m'as répondu! ». « Y-a-t-il un enseignant sans élèves? » rétorqua-t-elle. Ton père ne t'a-t-il pas appelé Éssav et tu lui as répondu! Alors moi

aussi tu m'as appelée et je t'ai répondu! » (Midrach Rabba - Béréshit 70, 19)

Léa répond en disant que son comportement n'était guère différent de celui de Yaakov. Sur le plan moral, ils sont faits pour s'entendre, chacun coupable de tromperie à un moment critique de sa vie. Cependant, cette réponse n'est pas satisfaisante. Peut-être était-ce l'excuse de Léa, mais la question demeure : pourquoi Yaakov souhaitait-il rester avec elle?

Le Midrach doit être compris au-delà de son sens littéral. Léa ne cherchait pas simplement "à faire ses excuses" ni à "remettre Yaakov en place". Elle expliquait le Plan Divin. Quand Yaakov prend la bénédiction d'Éssav, il doit s'habiller comme Éssav. Ce n'est pas un simple détail technique, un simple déguisement nécessaire pour arracher à son père la bénédiction. En fait, pour que la bénédiction Divine se réalise, Yaakov avait besoin "de devenir" Éssav. Il fallait une fusion entre les mains d'Éssav et la voix de Yaakov. La conséquence de cette fusion est qu'une facette d'Éssav continuerait maintenant à vivre en Yaakov. (Lamed.fr)

Deux Femmes, Deux Mondes

Rabbi Elâzar a remarqué plus loin : "puisque Yaakov devait trouver sa femme près d'un puits, pourquoi n'a-t-il pas rencontré là-bas Léa, qui devait être la mère de tant de tribus? La réponse est que ce n'était pas la Volonté de D-ieu que Léa épouse Yaakov ouvertement. En fait il l'a épousée sans le savoir, comme il est écrit : "Ce fut le matin et voici, c'était Léa". C'était aussi pour fixer son regard et son cœur sur la beauté de Ra'hel, pour qu'il établisse son domicile principal avec elle." (zohar Béréchit 153a)

De plus, tout ce qui concernait Léa est gardé sous un voile, car elle caractérisait le monde supérieur, qui est voilé et non révélé, alors que Ra'hel caractérisait le monde inférieur, qui lui, est dévoilé. Et c'est aussi une raison pour laquelle la mort de Léa n'est pas divulguée comme celle de Ra'hel. Cette différence entre les mondes Supérieur et Inférieur explique également pourquoi Léa a été enterrée loin du regard, dans la caverne de Makhpéla, tandis que Ra'hel a été enterrée sur la route, à la vue de tous, accessible aux voyageurs... De là on apprend que toutes les bénédictions viennent de deux mondes, le révélé et le non révélé, bien que tout provienne du monde supérieur. (zohar, Béréshit, Section 1, Page 158a)

Goin de la halkha - Le Kiddouch

7- La récitation du Kiddouch est censée nous rappeler que la création du monde fut achevée en six jours par Hashem et que le